
 

Leitbild der Lebenshilfe Kusel - Leichte Sprache 

 

1. Wer wir sind 

Die Lebenshilfe Kusel setzt sich für alle Menschen ein. 
Wir wollen, dass alle dazugehören - egal, ob jemand eine Behinderung hat oder nicht. 
Egal, wo jemand herkommt, wie alt er ist oder wie er lebt. 
Wir finden: Unterschiede machen das Leben bunt und spannend. 
Für uns ist Inklusion eine Haltung. Das heißt: Wir leben Inklusion jeden Tag. 
Inklusion bedeutet: Alle Menschen gehören dazu. Wir leben zusammen, nicht getrennt. 
Egal, ob jemand eine Behinderung hat oder nicht. 
Egal, wo jemand herkommt, wie alt er ist oder wie er lebt. 
 

2. Was wir wollen 

Wir wünschen uns eine Gesellschaft, in der alle Menschen mitmachen können. 
In der Kita, in der Schule, bei der Arbeit und im Alltag. 
Niemand soll ausgeschlossen sein. 
Alle sollen die gleichen Möglichkeiten haben – beim Wohnen, Arbeiten, Lernen und in der 
Freizeit. 
 

3. Was wir tun 

Wir begleiten und unterstützen Menschen mit Behinderung und ihre Familien im Landkreis 
Kusel. 
Unsere Angebote helfen, dass Menschen selbstbestimmt leben können. 
Wir bauen Hindernisse ab – zum Beispiel in Gebäuden, in der Sprache oder in der 
Organisation. 
Wir schauen auf den ganzen Menschen und arbeiten gemeinsam an guten Lösungen. 
Denn: Kleine Schritte können viel verändern. 
 

4. Was uns wichtig ist 

Inklusion: Wir schaffen Orte, an denen jeder dazugehört. 

Wertschätzung: Jeder Mensch ist wichtig und verdient Respekt. 

Mitbestimmung: Menschen mit Behinderung entscheiden mit. 

Verantwortung: Wir übernehmen Verantwortung – für Menschen, Geld, Umwelt und 
Gesellschaft. 

Kompetenz: Wir arbeiten fachlich gut, mit Herz und Verstand, und lernen immer weiter. 

 

 



 
 

5. Unsere Mitarbeitenden und Ehrenamtlichen 

Unsere Mitarbeitenden und Ehrenamtlichen machen unsere Arbeit möglich. 
Sie leben Inklusion im Alltag. 
Wir möchten, dass sie sich wohlfühlen und entwickeln können. 
Wir bieten sichere Arbeitsplätze und ein gutes Miteinander. 
Ehrenamtliche sind für uns sehr wichtig. 
Sie zeigen: Jeder Mensch kann etwas beitragen, damit Inklusion gelingt. 
 

6. Wie wir wirtschaften 

Wir arbeiten als soziale Organisation verantwortungsvoll mit Geld. 
Wir achten darauf, dass unsere Angebote sicher und dauerhaft sind. 
Wir gehen mit unseren Mitteln sparsam um und denken an die Zukunft. 
Inklusion heißt auch: gute Arbeit, gerechte Bezahlung und Sicherheit – für alle Menschen. 
 

7. Wie wir zusammenarbeiten 

Inklusion gelingt nur, wenn viele mitmachen. 
Darum arbeiten wir mit Familien, Fachkräften, Vereinen, Firmen und der Politik zusammen. 
Am wichtigsten ist uns: Wir arbeiten mit den Menschen, um die es geht. 
Wir reden offen und auf Augenhöhe. 
Wir kennen viele Menschen und Organisationen – im Landkreis Kusel und darüber hinaus. 
 

8. Unser Blick in die Zukunft 

Wir glauben: Die Zukunft gehört der Inklusion. 
Wir entwickeln uns weiter und gestalten Veränderungen mit. 
Wir haben Mut für neue Ideen. 
Wir lernen immer dazu, bleiben offen und halten an unseren Werten fest. 
So schaffen wir gemeinsam eine inklusive Zukunft. 
 


